
                               PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Conselho Municipal de Saúde
Criado pela Lei Municipal 752, de 08 de julho de 1991.

Ata  da  Plenária  Ordinária  de  janeiro  de  2014.  Realizada  no  dia 
28/01/2014, terça-feira,  às   18h30   na sede DO A.T.M.A.S  , sito à Av. Rua 
São Paulo, nº 47 – Vl. Belmiro – Santos/SP.  e divulgação através do site 
www.portal.santos.sp.gov.br/conselhos.

1) Leitura, apreciação e aprovação da Ata da Plenária de dezembro/2013;
2) Informes do CMSS;
3) Informes da SMS;
4) Apreciação, discussão de deliberação do “Termo de aditamento ao Convênio 
168/2012 da Santa Casa de Misericórdia de Santos”, afim de adequá-lo à Portaria 
GM/MS  que  estabelece  novas  regras  para  o  cálculo  do  IAC.  (Processo 
nº111.809/2011-83);
5) Formação  das  Comissões  de  Finanças,  Políticas  de  Saúde,  Saúde  Mental, 
Formação  dos  Conselhos  Locais,  Ética,  Fiscalização  das  Unidades  de  Saúde  e 
Comissão Temporária para a Organização do Curso de Capacitação de Conselheiros 
de Saúde;
6) Explanação da SMS sobre atividades e prevenção da Dengue no Município de 
Santos;
7) Assuntos Gerais referentes ao Município de Santos;

Com quórum regimental,  o  sr.  Luiz  Antônio  da  Silva,  presidente  do  CMSS agradece  a 
presença de todos e da inicio a reunião às 18:45 horas.  Item 1) LEITURA, APRECIAÇÃO 
E APROVAÇÃO DA ATA DA PLENÁRIA  DE DEZEMBRO/2013, Luiz pergunta aos Srs. 
Conselheiros se todos receberam a referida Ata e se haveria necessidade de leitura da 
mesma, conselheiro Silas solicita a leitura ao sr. Luiz passa a leitura para o Roberto. Após a 
leitura sr. Luiz pergunta se alguém tem alguma correção a fazer, tendo as correções que 
segue:  “CONSELHEIRA  TAINÁ”,  pede  que  a  fala  dela  seja  corrigida   como 
segue....”Existindo conflitos sobre a forma de eleição, peço a leitura do ponto do regimento 
sobre eleição, a fim de esclarecer a plenária sobre a eleição por chapa ou por pessoa. 
Neste momento notou-se a ausência do regimento, assim como o D.O. que constava as 
regras das eleições dos conselheiros, porém o conselheiro Edílson que ajudou a formular o 
Regimento, tinha uma cópia em seu celular, sendo assim ocorreu a leitura desse ponto. 
Durante  a  leitura  notou-se  que  não  havia  a  obrigatoriedade  de  se  votar  por  chapa”,  o  
Roberto pede que seja completada a sua fala......  “  nesse momento o Roberto pediu a 
palavra e informa que também não existe a obrigatoriedade de eleição individual, por isso foi  
colocada em votação e decidida a votação por chapa pela plenária”, Solano pede que seja 
colocada  em  ata.....¨”   referindo-se  a  falta  de  chamada  para  a  que  os  conselheiros 
apresentassem chapa ou candidatura para a formação da Comissão Executiva, pois não foi  
publicado em D.O.,  pois  isso  seria  transparente”  e  requer  as  correções em ata,  o  Luiz 
pergunta se após essas correções a Ata pode ser aprovada e é aprovada por 23 votos a  
favor, 6 contra; Item 2) INFORMES DO CMSS,  nada a informar, solicitando apenas que a 
Secretaria Municipal de Saúde apresente na plenária de fevereiro de 2014 um cronograma 
detalhado da Reforma do Hospital  dos Estivadores;  ;  Item 3)  INFORMES DA SMS;  a 
conselheira Carolina informa que o Ministério da Saúde está enviando lote de vacinas contra  
o vírus papiloma humano, destinado a imunizar meninas de 11 a 13 anos e que a meta a 
ser  atingida  pela  SMS  é  de  7.000  meninas;  4)  APRECIAÇÃO,  DISCUSSÃO  E 
DELIBERAÇÃO DO “TÊRMO DE ADITAMENTO AO  CONVÊNIO 168/2012 DA SANTA 
CASA DE MISERICÁRIA DE SANTOS”, PARA ADEQUÁ-LO À PORTARIA GM/MS QUE 
ESTABELECE  NOVAS  REGRAS  PARA  O  CÁLCULO  DO  IAC  (PROCESSO 
Nº111.809/2011-83).  Roberto fala a respeito, informando que periodicamente a Comissão 
de Contratualização se reúne para avaliação , onde dependendo da nota alcançada pelos 
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serviços prestados ao SUS o valor a ser recebido pela entidade varia entre 20 à 100%, e  
que  com  as  novas  regras  houve  um  aumento  nos  valores  do  IAC  e  é  necessário  a 
aprovação do CMSS para que o mesmo possa ser efetuado, após alguns questionamentos 
e mais explicações o sr. Luiz pergunta se a Plenária está apta a votar, recebendo a resposta 
positiva  é  colocado  em  votação  e  aprovado  por  27  votos  a  favor  e  1  abstenção;  5) 
FORMAÇÃO  DAS  COMISSÕES  DE  SAUDE  MENTAL,  FINANÇAS,  POLITICAS  DE 
SAÚDE,  FORMAÇÃO  DOS  CONSELHOS  LOCAIS,  FISCALIZAÇÃO,  ÉTICA  E 
COMISSÃO  PARA  ORGANIZAÇÃO  PARA  A  ORGANIZAÇÃO  DO  CURSO  DE 
CAPACIATAÇÃO DE CONSELHEIROS DE SAÚDE; Luiz passa a palavra ao Roberto que 
explica o trabalho de cada uma das Comissões, informando que as mesmas devem ser 
paritárias, inicia-se a votação para a formação das mesmas e após votação democrática, 
sendo  que  todos  os  conselheiros  representantes  dos  USUÁRIOS e  TRABALHADORES 
tiveram o direito de colocar seus nomes para que fossem votados, os Gestores/Prestadores 
terão  os  nomes  indicados  pelos  mesmos,  as  comissões  ficaram  assim  formadas: 
COMISSÃO DE SAÚDE MENTAL: Usuários....Izilda da Conceição S.F. Coelho (PROJETO 
TAM TAM),  Aurélia  Maria  Piterskih  (Franco  Rotelli),  Trabalhadores....Mary  Aueta  (CRP); 
COMISSÃO DE FINANÇAS:   Usuários...José  Ivo  dos  Santos  (Sind.dos  Rodoviários)  e 
Eleonor  Peçanha  Falcão  (Grupo  Esperança),  Trabalhadores...João  Sobreira  (Sind.dos 
Médicos|), Gestor/Prestador...Rivaldo Novaes (Hosp.Beneficiência Portuguesa); POLITICAS 
DE  SAÚDE:  Usuários...  Roberto  de  Moura  (AOBS),  Idreno  de  Almeida  (CUT-BS), 
Trabalhadores.....Marsan Beser Diniz da Silva (CREFITO); FORMAÇÃO DOS CONSELHOS 
LOCAIS:  Usuários....João Carlos de Souza (SECRAIDS), Luiz Anselmo dos Anjos Santos 
(ADESAT),  trabalhadores.....Silas  da  Silva  (SINTRASAUDE);  FISCALIZAÇÃO  DAS 
UNIDADES DE SAÚDE  DO MUNICIPIO:   Usuários....Maria  Aparecida  de  Souza  Veiga 
(Pastoral  da AIDS), João Carlos de Souza (SECRAIDS),  Trabalhadores.....Silas da Silva 
(SINTRASAUDE);  ÉTICA:  Usuários.....Maria  Neilde  Santos  (SINTRACOMOS),  Tainá 
Moreira Gatti  (UNIFESP), Trabalhadores.....Edílson Mendonça Brito (ACDS);  COMISSÃO 
PARA CURSO  DE CAPACITAÇÃO  DE CONSELHEIROS DE SAÚDE:  Usuários....João 
Carlos  de  Souza  (SECRAIDS),  Aurélia  Maria  Piterskih  (Franco  Rotelli), 
trabalhador.....Marsan Beser Diniz da Silva (CREFITO); 6) EXPLANAÇÃO DA SMS SOBRE 
ATIVIDADES E PREVENÇÃO DA DENGUE NO MUNICIPIO DE SANTOS;  é passada a 
palavra para a chefe da Vigilância Sanitária Carolina Osawa, que inicia a fala informando 
que  hoje  a  situação  da  Dengue  no  Município  encontra-se  sob  controle,  mas  que  todo 
cuidado é pouco, pois entraremos em época critica e que a SMS está atenta e é importante 
que os Munícipes façam sua parte também evitando a procriação dos mosquitos, faz mais 
uma  breve  explanação,  Roberto  pede  a  palavra  e  pergunta  se  pode  acontecer  o  que 
aconteceu  em  passado  próximo,  pois  em  plena  endemia  de  Dengue  os  contratos  do 
Agentes  foram  encerrados,  achando  um  absurdo  que  isso  possa  acontecer,  Carolina 
responde que nada pode fazer sobre isso, pois os contratos tem prazo estipulado, Roberto 
insiste no questionamento ou mudam a data do vencimento dos contratos desses agentes,  
ou  mudam-se as  regras,  pois  a  temporada  de  Dengue vai  de  janeiro  à  maio,  Carolina 
responde  que  isso  é  um problema  político,  mas  que  existe  um pedido  na  Câmara  do 
Município para que isso não aconteça, mas que depende dos nossos políticos, Roberto 
encerra a fala dando um parecer pessoal de que acredita que nada será feito pela Câmara 
que  sabe  cobrar,  mas  nada  faz  para  melhorar  a  saúde  no  geral,  após  vários 
questionamentos,  todos eles repondidos pela  Carolinaa plenária  se  dá por  satisfeita;  7) 
ASSUNTOS GERAIS REFERENTES AO MUNICIPIO DE SANTOS; o Solano inicia a fala 
informando que os NAPS estão com problemas sérios de extrutura, principalmente ao que 
se refere à Ventilação, pois os mesmo não possuem ar condicionado, principalmente o 4 e 
2, fazendo com que os munícipes e os próprios funcionários não agüentem o calor e pede 
providências  para  a  SMS,  Maria  Cecília  informa  que  o  SECRESA está  com  falta  de 
profissionais de Fonoaudiologia desde julho/2013 para o atendimento de adultos e solicita  
que o CMSS faça uma visita no local, Marcio pede um maior desempenho e urgência do 
CMSS para a reformulação do Regimento, Silas informa que a Beneficência Portuguesa 
suspendeu o atendimento de diversas especialidades e solicita uma fiscalização da parte do 
CMSS,  Rivaldo pede a palavra e diz  que essa informação não procede,  pois  de forma 
alguma a Beneficência Portuguesa deixou de atender o paciente SUS no que é conveniado, 
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Rivaldo pede que o CMSS faça um planejamento anual de suas metas, Aurélia fala sobre o 
RAPS,  informando  que  acha  um  absurdo  a  cidade  de  São  Vicente  ter  ficado  com  a 
supervisão do mesmo na região e e solicita que a SMS juntamente com o CMSS unam 
forças para trazer esse gerenciamento para Santos, nada mais tendo a falar Luiz encerra a 
reunião às 21:15 horas e eu José Luiz Negrinho lavro a presente ata.     
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